

## EN LAS ESCUELAS SALESIANAS

### Cuarta Conferencia social a cargo del señor Zumalacárregui

A la hora anunciada, el pasado domingo se dio la cuarta conferencia social, a cargo del reputado catedrático señor Zumalacárregui, con el tema «Algunas orientaciones económicas dentro del sentido católico».

El señor Zumalacárregui, que al entrar en el salón había sido ovacionado, dijo que uno de los aciertos más grandes de estos tiempos es la obra salesiana.

«No vengo a enseñar, sino a dar orientaciones. Hoy reina gran confusión en los espíritus. Hace cosa de 35 años, el movimiento social católico se condensaba en la Encíclica de León XIII «Rerum Novarum». Parecía que presentaba soluciones concretas, no sólo para los de casa, sino para los de fuera, y era verdad; por eso me explicó que, leyendo los libros de hace 20 años, parecen redactados 100 años, porque las cosas han progresado asombrosamente en el sentido social. Próxima la guerra europea, parecía despedido el camino; pero había una gran pugna, que venía de atrás. Las legislaciones obreras habían adelantado; parecía formarse un cuerpo de doctrina; nos creíamos llegados a cierta unanimidad internacional sobre el salario, horas de trabajo, ídem de las mujeres y niños, y esto se soportaba bien, porque en el mundo había un exceso de producción. Con la iniciación de la guerra comienza el fracaso del socialismo, que, lejos de oponerse a ella y evitarla, coadyuvó a ella, incorporándose a los frentes de batalla, para dar lugar a la movilización femenina, que debía sustituir en fábricas y talleres a las masas de hombres sustraídas a la industria; la vida se encarece entonces porque la producción se destina al consumo de los ejércitos en lucha. Fracasaron los que esperaban una guerra corta, como los que pactaron el armisticio, dado que terminaron una guerra, pero empezaron otra, porque dar a todas las naciones una legislación social única es imposible, como tampoco la igualdad de salario, de horas de trabajo y otros puntos de la cuestión, no tienen idéntica adaptación internacional.

Si es que habíamos entendido bien las Encíclicas de León XIII, si todo se ha hecho de acuerdo con ellas, ¿han fracasado? ¿se equivocó el Soberano Pontífice?... Lo que pasó es que se dio mucha importancia a unas cosas, y poca o nula a otras.

En todas las Encíclicas se advierte que al Estado corresponde regular muchas cosas, porque, según el Catolicismo, la interpretación de la ley no puede dejarse a la buena voluntad de las personas; hacen cosas: enseñar y reforzar; contienen excesos y demasías y refuerza las iniciativas individuales, debiendo legislar con respecto a éstas *a priori*, y fundándose por encima de todo en el elemento moral, primero, e indefectible fundamento del orden social. No entendiéndose obreros ni patronos, bajaron la cabeza y recurrieron al Estado para que impusiera un arreglo legislativo; esto ha sido un retraso para resolver los conflictos sociales, porque la ley pierde el mérito del bien por las penalidades que impone.

Los patronos agradecen la reducción de las horas de trabajo porque disminuye la producción y dan más fácil salida a lo producido, lo mismo que aumentando los salarios igual fenómeno resulta; todo esto convenía antes de 1914, por las excesivas existencias de productos y la consiguiente concurrencia en el mercado. Pero hoy sucede al contrario; los obreros belgas piden tres horas más de trabajo; los ingleses solicitan rebaja en el salario para evitar la competencia extranjera.

El Estado no debe legislar a ciegas sobre cosas tan variables como son las relaciones y fenómenos económicos, adaptando patrones a tipos de salario y horas de trabajo, etc., etc., sin contar además con el aspecto moral de la cuestión, porque el sentir católico pide que prevalezca sobre el criterio económico, el moral, en las relaciones humanas.

Veamos con un ejemplo la diferencia entre el hecho moral y el económico: yo levanto esta botella por un acto libre de mi voluntad; pero si la suelto, yo no puedo evitar que caiga con la aceleración de 981 metros por segundo; así puedo o no puedo comprar una cosa, pero me es imposible evitar las consecuencias de la compra tales como que así contribuya con otros al encarecimiento de un artículo. ¿En dónde hay que buscar el origen de estas consecuencias? En los actos humanos; ahí está, pues, la solución de las contiendas económico-sociales. La voluntad del hombre es un santuario adonde a nadie le es dado penetrar; por eso el Catolicismo la respeta, no destruye la individualidad de los elementos que integran las asociaciones humanas. Para defenderla es necesario que patronos y obreros se convengan de que los hechos económicos sucederán, aunque ellos y el Estado no quieren: la cosecha de arroz no depende de ellos; de manera que se debe buscar la discusión y gobierno de la actividad humana donde está; en la moral, en la voluntad. y hay que atacar la causa de la enfermedad, no el dictamen; con tasas, Juntas de Subsistencias, de Transportes y bancarias, no se ha conseguido ningún resultado práctico, porque todo se ha encarecido; por falta de abnegación y sacrificio, por no quererse dejar cortar una falange, ni un dedo, ni la mano, tendrá que amputarse el brazo. Los productores, estimulados por el lucro, han creado industrias en el aire, que, cesada la guerra mundial que las sostenía, han acumulado exorbitantes stocks de productos, elaborados a elevados precios, y hoy están ya humanamente depreciables.

Esto ha pasado en Barcelona y Valencia, y de seguir las cosas como van, vendrá el hambre con sus fatales y terribles consecuencias.

El remedio ha de venir con el estímulo de arriba y la renuncia de todos; porque lo demás solo, ¿para qué sirve? Únicamente para hacer un santo, pero no resolverá nuestro problema.

Yo veo en esta casa salesiana destellos de luz para la solución que perseguimos, porque la alma cierta ventajosa novedad espiritual que, sin perder su carácter de permanencia, porque al fin es hija de la Iglesia de Cristo, le gusta el admirable atractivo que Don Bosco imprimió a su obra social y educativa, de puertas abiertas, que tan admirables frutos está dando en el terreno social; porque la Providencia divina ha hecho tan democrática, en el recto sentido católico, como piden su ambiente y las necesidades presentes.

Vosotros, que habéis vivido a la sombra de esta institución y que tenéis en las manos el porvenir de Valencia y de España, no olvidéis que, según la moral católica, el individuo es el que se salva o pierde; por eso salvándose todos, se van a la sociedad también o la destruyen. Pensad que hoy hemos retrocedido en lo económico-social veinte siglos con las inconcebibles utopías de Rusia y sus imitadores, y que debéis, por tanto, defender vuestras organizaciones como la única y segura solución del malestar presente, porque es tal el fracaso actual, que sólo hombres del espíritu de Don Bosco pueden salvar a la sociedad, pues no basta dominar los cuerpos por la fuerza si los espíritus no se ganan por la convicción.»

El orador terminó equi. en medio de nuestras manos el porvenir de Valencia y de España, no olvidéis que, según la moral católica, el individuo es el que se salva o pierde; por eso salvándose todos, se van a la sociedad también o la destruyen. Pensad que hoy hemos retrocedido en lo económico-social veinte siglos con las inconcebibles utopías de Rusia y sus imitadores, y que debéis, por tanto, defender vuestras organizaciones como la única y segura solución del malestar presente, porque es tal el fracaso actual, que sólo hombres del espíritu de Don Bosco pueden salvar a la sociedad, pues no basta dominar los cuerpos por la fuerza si los espíritus no se ganan por la convicción.»

## La asociación obrera

El Padre Bruno Ibeas, Agustino, dió el sábado 19, en el teatro de la Comedia, de Madrid, la primera de las conferencias patrocinadas por la Acción Social de la Mujer, y en ella hubo de ocuparse del problema de la asociación obrera, expresando su sentimiento por la poca extensión de las Asociaciones católicas obreras, llamadas a orientar las soluciones económicas en el sentido espiritual cristiano, en beneficio de los trabajadores y en provecho de la paz y del progreso social.

La porción de inteligencias selectas que constituyen el Grupo de la Democracia Cristiana en nuestro país, presidido por el eminente don Severino Aznar y al que pertenece el Padre Bruno Ibeas, con noción clara de lo que debe ser la asociación católica obrera y de su fuerza esencialmente redentora, tiene muy en cuenta el ambiente densamente materialista que ha de oponerse a la difusión de la asociación católica; es el racionalismo positivista que engendró el régimen individualista del capitalismo; es el socialismo, con su concepción orgánica materialista centralizada, en donde desaparece la dignidad espiritual del hombre, convertido en instrumento, y el derecho personal se subordina al derecho de las cosas, y la paridad de derechos, sostenido por la digna autonomía, fenece a manos del poder del dinero o de los caprichos de la colectividad.

Lo ha dicho don Severino Aznar en su discurso de recepción en la Academia de Ciencias Morales y Políticas: no han de encontrar los obreros su redención del capitalismo en el socialismo, porque si aquel hiere su derecho personal en el salario, teniendo los por máquinas y atribuyéndose a la distribución de la producción parte de lo que les corresponde, el socialismo significa su mayor absorción personal, la extensión de su salario bajo el capitalismo más expoliador, centralizado en los Poderes discrecionales de la colectividad, que en su gestión y para el sostenimiento de sus múltiples órganos ha de requerir mayores mermas en la retribución de los obreros, quitándoles toda posibilidad de defensa y toda esperanza de salir de esta situación opresiva. Sólo el Cristianismo, que considera a los hombres con toda la dignidad y la responsabilidad moral que importa el alma que cada uno tiene el deber de salvar, da base para un régimen en donde se respete la paridad de derechos.



D. O. M.

Rogad a Dios en caridad por el alma de

## Don Miguel Moscardó Vayá

Jefe de los repartidores del DIARIO DE VALENCIA  
Que falleció ayer, a los 65 años

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus afligidos esposa, hijos, hija política, nieto y demás familia, al participar a sus amistades tan dolorosa pérdida, les ruegan encomienden su alma a Dios.



D. O. M.

## Don Antonio Roig Roig

del Comercio

Primer teniente alcalde y ex alcalde del Ayuntamiento de Meliana

Falleció ayer en dicho pueblo a las seis de la mañana

A LOS 80 AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los Auxilios espirituales

R. I. P.

El Ayuntamiento, sus albaceas testamentarios, afligida hermana, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, participan a sus amigos tan sensible pérdida y suplican le tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán agradecidos.

## BUENAS PALABRAS

### Febrerillo el loco...

Verdad, lector, que cuando no se sabe de qué hablar, en toda conversación es tema socorrido el del tiempo? ¿Usted sabe! ¿Qué tiempo éste! ¿Qué días tan inseguros! Ten pronto lluvia, tan pronto se sofía. Ya hace frío, ya nos molesta el pabán. Claro, sí, claro está: «Febrerillo el loco».

Peró sí la conversación es entre personas de cierta cultura y cierta educación, el tema más socorrido es el de la política. ¿Qué le parece a usted que hará Dato? ¿Es un enigma. Se constituirá hoy el Congreso. ¿Y luego? Depende de la actitud de don Juan. Este don Juan, que vale lo menos dos, es don Juan La Cierva. Pero ¿habrá Gobierno de concentración? No sabemos. Si don Juan muere... Pero si don Juan muere... ¿Es que don Juan está como el tiempo? ¿Quién sabe! ¿Quién sabe! No hay duda, sí: «Febrerillo el loco».

O si tan lejos se puede hablar de la cuestión social: de la cuestión social de Valencia. ¿Pero hay cuestión social? Bueno, ahora hay calma; pero hubo, hubo... ¿No se acuerda usted de aquellos presos que se escaparon a la guardia civil, y aquellos tiros que también se le escaparon? ¡Ah, sí, sí! Bueno; pero ahora, nada. No hay una huelga; parece todo tranquilo. ¿Tranquilo? ¡Bah, sí! Como el tiempo... como el tiempo: «Febrerillo el loco».

O habíamos del gobernador. ¿De Montañó? No, del que se fué. Pero volverá. ¿Volverá? Eso dicen. Pero dicen si se han aprobado la dimisión. Y dicen si se fué con ánimo de no volver. Y dicen que pidió más seguridad en la guardia, y si no, no volvió. Y otros, que si pidió otro Gobierno civil, y lo dijeron que éste o ninguno. Pero ¿tantas cosas se dicen? No diga usted más; la opinión está como el tiempo, ¿sabe? «Febrerillo el loco».

Es que todo varía, es que todo sufre los aires y las bajas en este mes del Carnaval y la Cuaresma, del pagamismo más pagano y de la religión más observante, de los grandes fríos y los grandes calores, de la humedad y el viento, de la bruma y la cordura. Todo varía en este «Febrerillo el loco»; todo menos la actitud de los superiores y el precio de las subsistencias: eso no varía; subió allá por los años de las vacas gordas, y las vacas continúan engordando. Entonces no hubo quien les quisiera coto a esos señores; pidiéron lo que quisieron, y se enriquecieron hasta donde les permitió su omnívora voluntad. Ahora no se les debe pedir tampoco nada; que sigan engordando; que sigan cobrando a precios antiguos lo que están adquiriendo a precios muy bajos... Que engorden, que engorden a costa del consumidor, que ya lo están dejando consumir. Para aquellos señores es para los amigos que no serán «Febrerillo el loco»; de ellos modo, ellos hacen su agosto... y van riéndose.

En tiempo cabe esperar que el pueblo sea «Febrerillo el loco», unas veces más, y otras por poco; no, el pueblo no puede más, y lo va dejando a ná. Nada entre dos platos.

Yo quería, lector, haberte servido un buen manjar en este martes de las buenas palabras... pero ya ves... también para ti llegó «Febrerillo el loco», y también ha quedado esto en aquello: en nada entre dos platos.

PEDRO GOMEZ MARTI.

## La Confirmación en San Martín

Con arreglo a lo dispuesto por el excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo de esta archidiócesis, hoy martes, a las diez de la mañana, administrará el Sacramento de la Confirmación en el parroquial iglesia de San Martín, y con este motivo se ruega a los feligreses que tengan algún niño que confirmar y no hayan recibido la oportuna papeleta, se provean de ella en la secretaría de la indicada parroquia antes de dicho día.

## Asociación de Empleados y Obreros Municipales

Esta entidad se reunió ayer tarde, a última hora, en junta general extraordinaria, convocada por la Directiva, para dar cuenta de la dimisión que del cargo de presidencia había presentado don Enrique Cardona.

El hecho de haber llegado hasta nosotros distintas versiones acerca de las causas que habían motivado la actitud del presidente, hizo que acudiéramos a la reunión para conocer el asunto con exactitud.

El salón de actos del Sindicato Gremial y los locales contiguos, que es donde se celebró la reunión, se hallaban repletos de asociados, que al llegar el señor Cardona le ovacionaron estruendosamente.

Abierta la sesión, se dió cuenta de la dimisión del señor Cardona; pero los reunidos, por aclamación, se negaron a admitirla, y con vítores y aclamaciones le impidieron que hiciera uso de la palabra.

Después hablaron los señores señores Velez, Oliva y doctor Candela, todos los cuales coincidieron en reiterar la confianza más absoluta al señor Cardona, y haciéndose intérpretes del sentir unánime de la Asociación, le rogaron que continuase en la presidencia que con tan singular acierto ocupa.

Por fin, tras grandes esfuerzos, pudo hacerse oír el señor Cardona, quien manifestó que su dimisión la fundaba en un sentimiento de delicadeza, ya que sus gestiones dentro del terreno que calificó de diplomático habían fracasado, debido, sin duda, a la especie que se había hecho correr de que pretendía poner obstáculos a la mayoría del Ayuntamiento, cuyas ideas políticas no profesaba.

A partir de este momento ya no pudimos oír al señor Cardona, pues las ovaciones se sucedían sin interrupción, así como los vítores y aclamaciones al presidente, quien visiblemente emocionado, retiró la dimisión ante la unánime prueba de confianza que de manera tan entusiasta se le otorgaba.

Seguidamente se levantó la sesión, repitiéndose los vivas y aplausos al señor Cardona.

## Recordamos a nuestros suscritores que el abono de la suscripción debe hacerse por anticipado

## Una ciega alegre

La alegría de doña Inés Navarro, de Casas de Utiel, provincia de Valencia, es inmensa. Puesto completamente ciega durante cinco años, ha recuperado la vista hasta poder leer y escribir, gracias a los tratamientos especiales del famoso Oculista Americano, calle Alfredo Calderón, número 13, Valencia (antes establecido en la calle Barcas, número 2).

Vinos, desde 4 pesetas decálitro.  
Aceites, desde 21 pesetas, de la Masía San Antonio, de Poyo.-Llano.  
Despacho: Calatrava, 4.  
Servicio a domicilio, envases precintados.

## Fomento Industrial y Comercial del Reino de Valencia CONVOCATORIA

Por ruego y delegación del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona, se convoca a todos los interesados a fin de que concurran a la reunión que tendrá lugar en Madrid, en el Palace Hotel, a las once de la mañana del día 3 de Marzo próximo, a fin de tratar de la suspensión del impuesto sobre utilidades en lo que afecta a las Sociedades Regulares Colectivas y Comanditarias simples, reunión convocada de acuerdo con esta Sociedad y en vista de las gestiones por ella iniciadas.

## DEL 22 AL 28

del actual se saldan 20.000 sábans de hilo y algodón, a 5, 6, 8, 13, 14, 17 y 20 pesetas una; más de un millón de retales, en blanco y de color; mantas de lana, a 20, 23, 26 y 31 pesetas; cortes de pantalón de pana, a 13 pesetas; trajes de caballero, a 40, 50 y 60 pesetas; lanas listadas, en 110 centímetros de ancho, para señoras, a pesetas, 8/50 el metro. Todos los demás artículos, con grandes rebajas de precios, en la CASA DE SALDOS de

CANUT Y SORIANO, S. en C. PI Y MARGALL, 40 (frente al teatro Ruzafa).

## ENFERMEDADES DE LOS OJOS

El Oculista Americano participa a su numerosa clientela que ha trasladado su clínica, de la calle Barcas, número 2, a la calle Alfredo Calderón, número 13 (frente a Telefonos), donde seguirá haciendo sus curas maravillosas y dando siempre sus consultas de 11 a 1, a precios módicos.

## ESPAÑA AL DIA

### EN LOS MINISTERIOS PRESIDENCIA

El señor Dato recibió esta mañana la visita de los periodistas en el Ministerio de Marina.

Nos dijo que había despachado con don Alfonso.

También despacharon con don Alfonso—añadió el señor Ortúñez y el señor marqués de Lema, que ya está restablecido de su dolencia.

Esta tarde a las cinco habrá Consejo de ministros.

Ayer celebré una larga conversación con el señor Bugallá, ocupándonos en la preparación de la candidatura oficial para las comisiones permanentes del Congreso en lo que a los diputados de la mayoría se refiere.

Un periodista:—¿Y qué hay de la anunciada combinación de gobernadores?

El señor Dato:—Seguramente será pequeña, y reconocerá como base algún gobernador que ha sido elegido diputado como el de Granada, y la dimisión de algún otro, como el de Valencia.

El Consejo de esta tarde será largo, porque hay muchos asuntos de qué tratar.

Un periodista:—¿Qué hay de la prórroga del plazo solicitada por Francia?

El señor Dato:—La prórroga está ya concedida; ahora se estudian las condiciones de dicha concesión.

Añadió el presidente que el ministro de Hacienda dará cuenta esta tarde al proyecto de presupuestos.

Dijo que había recibido un telegrama de la Maestranza del Ferrol, agradeciendo las concesiones hechas a los obreros, y expresando la confianza que a éstos inspira el señor Dato.

### La cruz de Alfonso XII

Don Alfonso ha concedido la cruz de Alfonso XII al catedrático auxiliar de esa facultad y médico del Hospital provincial de la ciudad, don José Tomás López Trigo, en premio a su meritísima labor científica demostrada en varios concursos y recientes oposiciones.

### En la Academia de Jurisprudencia

El señor Altamira dió su anunciada conferencia en la Academia de Jurisprudencia, desarrollando el tema «La nueva literatura pacifista contemporánea».

Estudió el libro del escritor francés Rolland, siendo muy aplaudido.

### La constitución del Congreso

Mañana se celebrará la constitución de la Cámara popular.

El presidente pronunciará su discurso de agradecimiento.

El miércoles se celebrarán algunas interpellaciones, se harán varias preguntas y se procederá al sorteo de secciones.

El jueves leen el ministro de Hacienda los presupuestos, y se reunirá el Congreso en secciones.

El viernes, probablemente, hará su anunciada interpellación el señor Le Cierve.

También se sabe que el jueves se volverán las comisiones permanentes y la del Mensaje de la Corona.

### FIRMA DEL DIA

Don Alfonso ha firmado los siguientes decretos:

GRACIA Y JUSTICIA

Nombrando Arzobispo de Orense a don Vicente Casanova, que era Obispo de Almería.

Idem Obispo de Orense a don Félix Cordón.

Idem jefe de Administración de primera clase con destino a la Subsecretaría de Gracia y Justicia, a don Emilio Piñuela.

Idem ídem de segunda a don Santiago Diaz.

Idem ídem de tercera a don Sebastián Moros.

Idem vicesecretario de la Audiencia de Badajoz a don Miguel Cabral.

### El día en Palacio

Don Alfonso, después de despachar con el señor Dato y los ministros, recibió en audiencia a los generales señores Zubirán, García Vega, Cavaña, Montero y Gutiérrez Calderón, y a varios coroneles, jefes y oficiales de distintos Cuerpos.

Doña Victoria presentó la comida de los pobres en uno de los distritos de la capital.

El señor González Rotows ha entregado a don Alfonso un álbum de la Feria Muestrario de Barcelona.

### Interpellación aplazada

El señor Matesanz, accediendo a los deseos expresados por el ministro de Hacienda, ha aplazado su interpellación sobre aranceles para después de la lectura de los presupuestos.

### Yate alemán

El Ferrol.—En el puerto ha fondeado el yate alemán «Northern», que desplaza 185 toneladas.

Procede de Holanda y se dirige a Barcelona.

Perenunció al Kaiser y fue vendido a un río propietario de la Ciudad Condal.

### GOBERNACION

El subsecretario de la Gobernación ha manifestado a los periodistas que el gobernador civil de Salamanca había telegrafiado que en Bembelair voló un avión propiedad del comerciante en frutas don Juan Siméon, resultando muertos la esposa de éste, una sirvienta y un vecino del pueblo, y heridos leves el chofer y otros dos vecinos.

### HACIENDA

El ministro de Hacienda ha conseguido que el diputado señor Matesanz aplaque su interpellación acerca de la cuestión arancelaria, hasta después de ser leídos los presupuestos.

### ESTADO

El ministro de Estado despachó con don Alfonso, poniendo a la firma varios decretos de nombramientos y destinos del cuerpo diplomático.

### Un telegrama

El Gobierno ha recibido un telegrama de El Ferrol, expresando la gratitud por el reglamento instituido para las Sociedades obreras.

«El elemento obrero—termina el telegrama,—siempre confió en la obra social del Gobierno.»

### Los ferroviarios

La Junta directiva del Sindicato de obreros ferroviarios de la Compañía Madrid-Zaragoza-Alicante, sección de Madrid, cumpliendo el acuerdo de la asamblea, ha enviado una protesta al Gobierno sobre la conducta de los Poderes públicos con la clase obrera, y pidiendo que se restablezca la ley de Asociaciones.





**¡Yo estoy satisfecho de la vida!**  
desde que no he vuelto a padecer de **Estómago**  
gracias al uso del **DIGESTÓNICO**

**Por el alma de D. Juan Benlloch David**

Ayer se pusieron una vez más de manifiesto las justas simpatías que en su ciudad natal cuenta nuestro amadísimo compatriota el insigne Arzobispo de Burgos, excelentísimo y reverendísimo señor Doctor don Juan Benlloch Vivó, con motivo de la solemne Misa de «Requiem» que en sufragio del alma de su difuntísimo padre (q. d. g. h.) se celebró en la Real Capilla de nuestra excelsa Patrona la Santísima Virgen de los Desamparados.

En el centro de la Capilla se levantaba pavoroso título, rodeado de gruesos blancos, y por escogido coro de voces y nutrida orquesta, bajo la dirección del maestro de capilla de la Metropolitana Basilio, don Juan Bautista Pastor, se interpretó la misa y responso de Estava.

Fue el celebrante el Capellán mayor de la Real Capilla, don José Sñer, a quien asistieron como Diáconos los Capellanes de la misma, don Vicente Albert y don Federico Zandellinas.

El templo estuvo completamente atestado, viéndose entre la concurrencia numerosa y distinguidas familias de la buena sociedad valenciana.

En sitio preferente estaban el muy ilustre señor doctor don José Vila, vicedirector de la Universidad Pontificia y Canónigo Doctoral, que además ostentaba la representación de nuestro excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo doctor don Enrique Reig, quien por tener ya anulada la Confirmación en la parroquia de San Juan y San Vicente, se vio imposibilitado de asistir; el ilustrísimo señor doctor don Nicolás David, Rector del Seminario; el muy ilustre señor doctor don Francisco Izquierdo Duart, Magistrado de Seo de Urgel; los Padres Juan Juan y Narciso Basté, de la Compañía de Jesús; los Canónigos de la Metropolitana, muy ilustres señores doctor don Julio Cabanes, doctor don Blas Olmos, doctor don Francisco de P. Jimeno Oliver y doctor don Pascual Llopis Espi; señor marqués de Ullaher, don Alejandro Sánchez de León, director del Colegio de Vocaciones, don Luis Albert, don Salvador Montón, el teniente coronel de Caballería don José Lajara; catedrático de la Universidad, doctor don Rafael Tarín Juandea, y otros muchos Sacerdotes y seglares cuyos nombres harían interminable esta lista.

Después en paz el alma de aquel piadoso varón que se llamó don Juan Benlloch David, y retirarnos a su apenado hijo, el señor Arzobispo de Burgos, nuestro pésame más sentido.

**Crimen repugnante**  
**Una mujer asesinada por su novio**

Ayer se comió en el Caballero uno de esos crímenes que la gente ha dado en atener llamándolos pasionales, cuando no son otra cosa que la perversidad de quien no encuentra otra solución que el cañón de la pistola para ventilar las cuestiones.

El suceso ocurrió en la calle de los Flores, que está situada en el Caballero y es una de las últimas travesías de la calle de Escalante.

En el número 4, planta baja, de aquella calle, vive Manuel González, de oficio alfilerador, con su esposa y una hija de él e hijastra de aquella, llamada Angeles González Lara, de 18 años, soltera. También vivía con esta familia José Pascual Planchidell (a) El Villena, de 28, soltero, hermano de la madrestra de Angeles.

José Pascual sostenía relaciones amorosas con Angeles González desde hace año y medio; pero según se nos ha dicho, entre los novios se suscitaban continuamente algunas discusiones.

Ayer por la tarde se repitió una de las frecuentes cuestiones entre los novios, con más intensidad que nunca, terminando la novia por contar aquellas relaciones que sólo discusiones ocasionaban.

Esta determinación contrarió al José Pascual, quien después de reflexionar largo rato mandó a su hermana—la madrestra de su novia—a por 15 céntimos de queso a una tienda próxima, y cuando se halló a solas con Angeles, cerró la puerta de la calle y disparó dos tiros de revolver contra su novia, dejándola muerta.

Al ruido de las detonaciones acudió el guardia municipal número 186, que se encontraba de servicio en la calle de Escalante, y detuvo al agresor en el preciso momento en que se encaminaba al revolver para suicidarse.

El detenido fue conducido por el mencionado guardia al retén de la Tenencia Alcañal del Puente.

La infeliz Angeles González, como hemos dicho, quedó muerta en el acto, a consecuencia de dos heridas de bala, situadas ambas en el pecho.

El Juzgado municipal del Grao instruyó diligencias.

**Dr. BARONA**  
Especialista en garganta, nariz y oído  
Consulta: De 9 a 12 y de 5 a 6  
Calle de la Paz, 36, entresuelo

**Monederos**  
El Mallorquin los vende, de plata ley, a mitad de precio. Hace cambios, comesturas y compra plata. Avellanas, 6.

Desayunos, Meriendas, Colaciones, Refrigerios, Pisolabis

**Tente en pie, Post refrigerio a la americana**

**CHOCOLATES "EL MUNDO"**  
¡¡PARA TODO EL MUNDO!!

Desde el modesto menestral hasta el opulento millonario encontrarán la clase SELECTA, CONFORTABLE y APETITOSA que llenará sus deseos.

**VENTAJOSOS DESCUENTOS A LOS ENCARGOS IMPORTANTES**  
Bombones, Peladillas, Caramelos, Grajeas, Confitas, Turrones, Frutas confitadas, glaseadas, escarchadas y en almibar. Dulce de membrillos, Jaleas de frutas.

**Hijos de Juan Bautista Monmeneu**  
Fábrica, oficinas y despacho: calle de Sagunto, núm. 31.—VALENCIA

Madres, dad a vuestros hijos **- PALMIL -**  
El mejor purgante y el más agradable.

**ALEGRA TU VIDA**  
con el champagne  
**Vve. Paul Bur y Cia**  
REIMS  
ES EL MEJOR Y NO ES CARO  
Concesionario exclusivo: Victor Ballester, Colón, 54

**EL SEÑOR Don José M.ª Cerveró Villalba**  
Que falleció el 23 de Agosto de 1919  
R. I. P. A.

Su viuda e hija ruegan a sus parientes y amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a alguno de dichos actos religiosos.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

**Gacetillas**

La grave enfermedad que venía padeciendo, Pascual Franch, el entusiasta vendedor de la Prensa católica, de todos conocido por el nombre de «Fomercer», ha sufrido en estos últimos días una agravación extrema.

Imposibilitado desde hace tres meses para su habitual trabajo, que era el pan de sus hijos, se encuentra nuestro buen amigo y su familia en tan difícil situación económica, que sólo la caridad de las buenas almas puede librarnos del hambre.

Lo que ese entusiasta tradicionalista ha hecho por el DIARIO y por los demás periódicos católicos, merece gratitud. Nosotros procuraremos aliviar su triste situación, y rogamos a todos los amigos que tampoco le olviden ni en la hora de la caridad ni en la de las plegarias.

Ayer mañana administró nuestro reverendísimo Prelado el Sacramento de la Confirmación, en la iglesia parroquial de San Juan y San Vicente Ferrer, a 182 varones y 156 hembras, que fueron aprendizados por los señores don Manuel Peris y baronesa de La Linde.

Hoy, a las diez, hará la Confirmación en la parroquia de San Martín.

**No dejéis de visitar la Gran liquidación de Muebles V. Llopis Martí, Concordia, 3, entresuelo. Entrada libre.**

Ayer hicieron su primera profesión en la iglesia del Calvario público las novicias Sor Imelda de San Juan de María, en el siglo Teresa Montoliu y Donat, de Bachi; Sor Carmen del Beato Bautista, en el siglo Teresa Aicart Escrib, de Adzaneta de Maestre, y Sor Angélica del Niño Jesús, en el siglo María Borrás Llopis, de Benitard.

El Párroco de este último pueblo, don Francisco Tarín Soris pronunció solemne e instructivo sermón acerca del comovedor acto, que presenciaban numerosos fieles, en el que predominaban los parientes y paisanos de las profesas.

Reciban las mismas y sus respectivos deudos la más cordial enhorabuena.

**Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el "ERUPTIVOL" López Moreno.**

Ayer terminaron en la real capilla del Milagro los espléndidos cultos dedicados a nuestro Padre Jesús, por su antigua Hermandad de Escrivanos, de la que es Hermano mayor nuestro excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo, y efectivo el muy ilustre señor don Santiago García Clavero, y en cuyas listas figuran los nombres más prestigiosos de la piedad valenciana.

Son de notar el creciente esplendor que de año en año revisten el sumptoso novenario y las solemnes Cuarenta Horas que la Corporación sufragia en honor de su glorioso Titular, así como el sobrio y elegante ornato de la devotísima capilla, debido al celo de los comaristas de fiestas señores don José María Sanz Comos y don Vicente de Amat y Gosálbez.

Con plausible acierto los sermones novenario y fiesta principal han sido confiadlos al reverendo Padre Callesanz Rabaza, para el que todo elogio es poco, porque con su elegante oratoria y con profundidad de conceptos ha demostrado, bajo distintos puntos de vista, el reinado de Cristo, haciéndolo en forma tal, que ha causado la admiración de la selecta concurrencia que ha asistido a los cultos.

Por la tarde se celebró la reserva final de las Cuarenta Horas y procesión por el atrio de la iglesia, cuya procesión fue presidida por nuestro reverendísimo Prelado, terminando con la adoración de Jesús Nazareno, besando el pie de la imagen.

**PIANOS GÓMEZ EXCELENTE SURTIDO EN PIANOS C. MAESTRO CHAPI, 3**

Hoy martes, a las cuatro y media de la tarde, celebró la Unión Apostólica la conferencia mensual, en su domicilio de San Juan del Hospital.

Hoy, a las siete de la tarde, dará su cuarta conferencia en la Universidad, sobre metafísica valenciana, el auxiliar de la facultad de Filosofía y Letras, doctor don José María Ibarra Folgado.

El acto, que será público, ofrecerá especial interés, porque en él se presentará una magnífica colección de objetos ibéricos y romanos, propiedad del benemérito valencianista don Franco Martínez y Martínez, que es también descubridor de la mayoría de ellos.

Todos los días, mañana y tarde puede visitarse la Exposición de Muebles V. Llopis Martí, Concordia, 3, entresuelo.

La prodigiosa agua de los Heróderos de Coirentes es infalible para la curación de las enfermedades del estómago, hígado e intestinos, como lo afirman los más eminentes médicos de España y lo atestiguan millones de enfermos que en ellas han encontrado la salud y la alegría.

Enfermos del estómago, ¿queréis hacer buenas digestiones? Tomad el Gastrólito del doctor Greus.

¿Queréis no toser más? Tomad las PASTILLAS DE SAN BLAS. Curan la tos y el resaca de la garganta. Botica Santa Catalina, Viuda Costas.

**Juventud Artística.**  
Hoy, a las seis de la tarde, conforme se anunció, se inaugurará en el salón de exposiciones de esta entidad una de Pintura y Escultura, que será seguramente muy comentada.

Mañana y los días sucesivos será libro la entrada, de seis y media a ocho.

El doctor Estanislao Giner, conlista de los hospitales de Madrid, Barcelona y París, ha instalado su consulta de enfermedades de los ojos en la calle de la Paz, 18.

El capitán del cuerpo de Seguridad señores Cobos, que prestaba aquí sus servicios, ha sido trasladado a Málaga.

**PIKMENTINE.**—Tinte para el cabello. Todos los colores, del negro carbón al rubio. Venta: Farmacias y droguerías y en la de su autor, Cuarte, 51, Valencia.

En el Centro Catalá se celebró el pasado domingo la velada anunciada, en la que tomaron parte el señor Poch Gari, leyendo un brillante discurso, en el que expuso, tan razonada como documentadamente, la labor cultural que se propone realizar en el presente curso la sección de Literatura de la Sociedad; el señor Navarro Borrás, que leyó también luego algunas inspiradas poesías de su inédito foliolegio, y el señor Tomás Martí, que, con elocuencia y erudición, desarrolló, últimamente, el tema de las relaciones entre Valencia y Cataluña.

En los intermedios, el señor Bea y los señores Vinas interpretaron con singular maestría las composiciones del programa, mereciendo todos los entusiastas aplausos del numeroso y selecto concurso que acudió a oírlos.

**LA UNION FABRIL DE ASIENOS Y TABLEROS** de Madera, S. L., se ha trasladado a la calle del Mar, número 27.

En el correo de Barcelona, y con dirección a Italia, salió anoche nuestro particular amigo el ingeniero agrícola don Constantino Grima.

La casualidad de encontrarle en la estación nos dio motivo para conocer el objeto de su viaje, y que por tratarse de la adopción en el extranjero de una industria genuinamente regional, nos mueve a comunicarlo a nuestros lectores.

Noticiosa una gran empresa de fumigación de naranjos en Italia, así como el Ministerio de Agricultura de aquel país, de que en España se efectúa la extinción de plagas en agricultura con el ácido cianhídrico, por medio de la máquina de fumigar llamada «Cianogeneratriz», invento de nuestro amigo señor Grima, ha solicitado de éste la adquisición de los aparatos necesarios para proveer a aquellos equipos de fumigación, que va actuando en aquel país para la extinción de las plagas que atacan a los naranjales y olivos de aquellas regiones.

El señor Grima marcha, pues, a hacer entrega de sus aparatos y a enseñar prácticamente la técnica del mismo.

Con gusto comunicamos la noticia y nos satisface que el ingenio de un compatriota haya tenido en el extranjero la aceptación que se merece.

Al mismo tiempo que nuestra más cordial enhorabuena, le deseamos al señor Grima un feliz y próspero viaje.

**AGUA DE CAMARENA.**—¡¡Estreñidos!!

Ningún refresco produce tan buenos resultados, sin amorar las fuerzas digestivas, como el LEVARTIG, de uso general en todos los países.

La comisión de Falla de la plaza de Collado invita a todas las comisiones de Falla de Valencia para que se unan a ella y pedir al Ayuntamiento la prórroga hasta el día 20 de Marzo, por tratarse de ser domingo dicho día.

Pueden pasar a dar su conformidad por la casa del presidente, calle Cenit, número 7, bajo.

Sólo por unos días estará ya abierta la Exposición de Muebles V. Llopis Martí, Concordia, 3, entresuelo.

**Olympia - De 5 a 12.**  
Sesión continua de cine  
PARQUES DE VERSALLES (Del natural)  
**HOMBRES AMARILLOS** De la casa Ambrosio (Gran éxito)  
**SIN PERMISO DE PAPA** Cómica Interpretada por EL

El gobernador ha recibido una real orden suspendiendo al Ayuntamiento de Benifayó y pasando la denuncia de ciertos hechos cometidos por el mismo a los Tribunales de Justicia.

**Sentencia en un pleito interesante**

Hace algún tiempo dimos noticia a nuestros lectores de que la Sala de lo civil de esta Audiencia había dictado sentencia en un pleito importante, promovido en esta ciudad por don Antonio Marcader y Vallier, hijo primogénito de los señores marqueses de Malferit, contra su tía la señora condesa de Buñol, sobre mejor derecho a usar y disfrutar este condado, título de sus ilustres antepasados, y de que en ella se había mantenido a esta señora en la posesión de dicho título, obtenido judicialmente, y del que se le había expedido real cédula de sucesión por Gracia y Justicia en 1867.

Contra dicha sentencia entabló el señor Mercader recurso de casación, cuya vista tuvo lugar en Madrid el 28 del pasado Enero, defendiendo al recurrente el señor marqués de Alhucemas, y a la señora condesa, nuestro paisano el señor Ruiz Valarino, y según nuestras noticias, el Tribunal Supremo no ha dado lugar al recurso, habiendo quedado firme la sentencia de esta Sala de lo civil, y absoluta de la condesa de Buñol.

Resuelta en la última instancia una cuestión de derecho, mantenida con igual empeño por ambas partes litigantes, felicitamos a la vencedora, a sus letrados los señores Ruiz Valarino y don Carlos Testor, que con tanto acierto y tanta fortuna han defendido los derechos de la señora condesa, y a esta Sala, cuya doctrina jurídica ha sido mantenida y confirmada por el superior criterio del más alto Tribunal de la nación.

**HERNIA**  
MIEMBRO DEL JURADO Y FUERA DE CONCURSO

**YO FUI CURADO.**—Esta es la afirmación de todos aquellos que, padeciendo de la hernia, usaron el nuevo aparato de resorte de M. GLASER, 63, Boulevard Sebastopol, París. La contención radical comprime la hernia y éste es el resultado que M. GLASER obtiene siempre, y el cual garantiza además por escrito.

A pesar de estar solicitado en todas partes, accediendo a las instancias de este periódico, el eminente práctico se ha decidido al fin a visitarnos.

Así, pues, nunca aconsejaremos bastante a las personas que padecen hernias, que vayan a hacer el ensayo gratuito de sus aparatos, a:

Valencia, el 23, desde ocho mañana hasta tres tarde, y los martes 28 y miércoles 29, desde ocho mañana hasta nueve noche, Hotel Europa.

Barcelona, el 26, desde ocho mañana hasta tres tarde, y los martes 28 y miércoles 29, desde ocho mañana hasta nueve noche, Hotel de France.

Polleto franco contra demanda.—Nuevas fajas para el vientre y para el tratamiento de cualquier órgano.



Llegó la famosa lámpara FERROWATT (Viena) un vatio, tipo medio vatio (gas Argon) e intensivas medio vatio. Fabricación austriaca (Viena). Pedida en todas partes y en la Sociedad Tungsram, Montera, 10, Madrid.

**Clínica del Palau**  
DOCTOR VALLS - Vías urinarias  
VENÉREO : SÍFILIS : PIEL  
Consulta: de 10 a 2 y de 5 a 9  
Palau, 14 (entre a Correos)

**Dr. R. ALBERT PROSPER**  
ENFERMEDADES DE LOS OJOS  
Santa Ana, 2, y plaza de San Lorenzo, 3, entresuelo. Consulta, de 10 a 2

**Trinquete de Pelayo**  
Hoy martes, a las cuatro, gran partido de pelota a casellera 60 tantos, por los llamados jugadores siguientes:  
Cacahuet y un aficionado, contra Chato de la Estaya y un aficionado.  
Entrada, 15 céntimos.

**CATARROS-TUBERCULOSIS**  
El ANTICATARRAL García Suárez es el anti-séptico más eficaz de las vías respiratorias y un constituyente energético. Cura radicalmente los catarrros, tos y tuberculosis, previene contra la gripe, pulmonías y reñados. Resultados maravillosos.

**ALMORRANAS**  
Curación en muy pocos días con la **POMADA ANTIHEMORROIDAL VALENTIN PALACIOS**. Cesa el dolor a la primera o segunda aplicación.  
Venta: Valentín Palacios, Baja de San Francisco, 32, Valencia

**Salón de moda**  
Éxito enorme  
Monumental  
Suceso de emoción  
**En las redes de la intriga**  
2 jornadas - 6 partes - 4.000 metros  
Extraordinarias aventuras.  
— HOY, ULTIMO DIA —  
Mañana: Dos grandiosos estrenos.

**Vino Pinedo le curará**  
Tónico cardíaco por excelencia.

¿Padece usted alguna enfermedad del corazón o desajuste funcional? El **Vino Pinedo** le curará.

**Importación directa de Nitrato de Sosa y de Sulfato de Amoníaco**  
Para precios y condiciones dirigirse a Vicente Ferrero Santmartín, Grabador Esteve, 11, teléfono núm. 54 - Valencia.

**EL ÉXITO MAYOR DE LA TEMPORADA!**  
SERÁ LA FORMIDABLE PELICULA

**La dueña del mundo**

Interpretada por la genial artista MIA MAY. Es una verdadera novela cinematográfica, llena de interés, de emoción, de arte, de verismo y de realidad. Estreno en Valencia, el próximo jueves 25

**En el CINE SOROLLA**







Junta de Asociados

Los presupuestos municipales

A las cinco y media se reanuda la discusión de los presupuestos municipales...

Se aprobaron las relaciones de personal y de material...

Entretimiento del pavimento y asfaltado y brigadas para las reparaciones...

Personal de obras por administración y cementerios...

Corrección pública.—Personal del Depósito municipal...

Esta última partida se elevó a 488.000 pesetas...

Se crean tres plazas de guardas para ciegos...

Cargas.—Funciones y festejos. Para los gastos que se originen...

Para la feria de Navidad, 12.000 pesetas. (Antes 8.000.)

Para la celebración de festejos en la primavera, 125.000 pesetas. (Antes 20.000.)

Para las fiestas del Carnaval, 20.000 pesetas. (Antes 6.000.)

Para conciertos en los viveros, 2.000 pesetas. (Antes 1.000.)

Para los gastos con motivo de la «fiesta» de San José, 1.500 pesetas. (Antes 1.000.)

Para las fiestas de la Virgen de los Desamparados, 8.000 pesetas. (Antes 6.000.)

Para las fiestas del Corpus, 10.000 pesetas. (Antes 9.500.)

Para los Juegos Florales de Lo Ratónat, 1.500 pesetas. (Antes 1.000.)

Las restantes partidas, sin modificación. Banda municipal...

La partida de 66.000 pesetas para adquisición de material...

Intereses y amortización de empréstitos, obligaciones con la Hacienda pública...

Se consignaron dos partidas de 100.000 pesetas para el nuevo Palacio de Justicia...

Se aprobaron las relaciones por alquileres de casas, expropiaciones, litigios, pólizas y contingente provincial...

Siguiendo se suspendió la sesión a las 8.30, para continuarla esta tarde.

Sucesos

EL ROBO EN SANTO TOMAS. El Juzgado tuvo una confidencia respecto a que en una casa de compra-venta de hierro...

Practicado en la madrugada del domingo un registro parcial, encontró el juez señor Pizcueta una cantidad de dinero en billetes...

Muchos nos alegramos que consiga el señor Ficueta y los agentes a sus órdenes una pista segura para el total descubrimiento de los ladrones.

Gacetillas teatrales

Hoy, de cinco a doce, se proyectará por última vez la interesantísima película de la casa Ambrosio...

Encontrándose casi restablecida por completo de su enfermedad la distinguida primera actriz María Palou...

El éxito tan grandioso de la película estrenada ayer en este favorecido salón...

Mañana será otro gran día, pues el programa será monumental y de gran atracción...

Mañana será otro gran día, pues el programa será monumental y de gran atracción...

Necrología

Profundamente apenados hemos de dar cuenta de la pérdida de uno de nuestros camaradas...

Don Miguel Moscardó Yavá, jefe de reparadores, entregó su alma al Creador ayer, después de recibir los Santos Sacramentos.

Erta el finado hombre de arraigadas creencias religiosas, y su proceder era fiel reflejo de su rectitud de conciencia...

Rindió tributo al trabajo y cumplió exageradamente con su deber de padre no omitiendo sacrificio en proporcionar a sus hijos sólida instrucción...

Nuestro querido amigo ha muerto rodeado de los suyos, que solícitos prodigaronle los cuidados que su delicado estado requería.

Fuó soldado del glorioso Ejército de Carlos VII y sufrió las penalidades de la emigración, permaneciendo fiel a los ideales de la tradición...

Reciban los afligidos esposa o hijos nuestro sentido pésame...

Don Antonio Roig Roig. Confortado con los Auxilios espirituales, falleció ayer en Meliana...

El finado fué alcalde, y en la actualidad, primer teniente de alcalde de aquel Ayuntamiento...

Descanse en paz el alma de don Antonio Roig Roig.

Lírico

HOY, PROGRAMA MONSTRUO. Baldomera se pasea. Una gran idea.

Entre bastidores. Por la estupenda Jane Gray. Por una conquista.

Detective audaz. 12 partes — 5.500 metros!

Teatro Principal

Mañana, a las 9.45 noche. Grandiosa reaparición del eminente y famoso ilusionista.

Verdadero acontecimiento. artístico. Arte - Ciencia - Misterio.

Rica y lujosa presentación. Espectáculo maravilloso.

Espectáculos. Apolo.—Compañía de zarzuela y opereta. A las 6, matiné: El niño judío...

Ruzafa.—Compañía de zarzuela y opereta. A las 9.30: Los guapos, Las delicias de Capua...

Lírico.—Sesión de cine de 4.45 a 12.30. Olympia.—Sesión de cine, de 4 a 12.

El Cid.—Sesión de cine de 4.30 a 12.30. Moderno.—Sesión de cine de 4.30 a 12.

Clas Victoria.—(San Vicente, 176).—Sesiones de cine tarde y noche.

Olivos a la venta

Los hay de diferentes variedades en los plantales que posee Francisco Cortés Francés en los extramuros de Cuarte...

AL CERRAR

Servicio telegráfico de última hora y conferencias telefónicas de Barcelona (2 madrugadas) y Madrid (1 y 3 madrugadas)

Barcelona

Huelga. Los obreros del ferrocarril en construcción de Martorell a Manresa se han declarado en huelga...

Fuga de un preso. Anoche, al ser conducido, en unión de otros detenidos a la cárcel, Juan B. Pellegrín huyó del coche...

La cuestión del Banco. El Banco de Uruguay ha presentado un escrito al Juzgado...

Deportados. En el vapor «Barcelona» han salido para Génova 10 individuos italianos expulsados de Barcelona.

Una falsa alarma. Durante toda la mañana han estado las oficinas de la Caja de Ahorros muy concurridas...

Dos atentados más. Esta noche, a las siete y media, en la calle de la Concordia...

El Consejo de ministros. A LA ENTRADA. A las cinco de la tarde se reunieron los ministros en Consejo.

El de Hacienda dijo que leería los presupuestos, siendo muy extenso, y que si le quedaba tiempo daría cuenta de la ponencia que forma con el ministro de Fomento para el asunto del azúcar.

El de Guerra dijo que traía expedientes de radiotelegrafía. Añadió que ayer llegó a Madrid el alto comisario señor Berenguer...

El de Marina.—Se aprobó un expediente relacionado con el abastecimiento de aguas potables para la base naval de El Ferrol.

El de Justicia.—Se aprobaron expedientes concediendo libertades condicionales a 96 reclusos. Guerra.—Expediente de adquisición, por concurso...

Hacienda.—Se aprobaron varios expedientes de Sanidad militar y Correos y Telégrafos...

Otro proponiendo el pliego de condiciones para un concurso para adquisición de envases con destino a las cerillas fosforicas...

El señor Argüelles, reconociendo el resultado de las deliberaciones habidas en el Consejo, concretó los puntos fundamentales de la exposición del plan económico...

Fomento.—Se aprobó la modificación de algunos artículos del reglamento del Comité oficial de pieles, curtidos y calzados.

El ministro dijo cuenta minuciosa, explicando y razonando los fundamentos de las bases de un proyecto de ley sobre ampliación y mejora de los servicios ferroviarios...

Trabajo.—Se aprobó el proyecto de reforma de la ley de Accidentes del trabajo, con extensión a las enfermedades profesionales.

La cuestión del papel. En los salones de «A B C» se reunieron en asamblea los directores de periódicos diarios.

El señor Luca de Tena dió cuenta de las gestiones que con el señor Delgado Barreiro, y en nombre de la asamblea...

Expuso el contrato que se ha firmado con dichos señores, aprobándolo la asamblea por unanimidad.

El señor Riebes dió cuenta de la posibilidad de que dicho contrato pueda rescindirse, entendiéndose que era necesario para ese momento...

El señor Luca de Tena, para obviar esa dificultad, anunció, casi con absoluta seguridad, que todos los periódicos de España podrían tener en plazo breve el papel que necesitan...

Ya era hora. La Junta de Protección a la Infancia ha acordado visitar al ministro de la Gobernación...

Desahucio. Ha sido desahuciada por falta de pago la Escuela Superior de Comercio.

Después de una visita. El presidente de la Diputación, después de su visita al Hospital de Aranjuez, ha elevado una memoria al gobernador...

Simpatías hacia España

El ministro plenipotenciario de España en Lisboa ha enviado a don Alfonso un mensaje de adhesión...

Ante un periodista, un fabricante textil catalán ha hecho algunas manifestaciones. Dice que la situación de la industria algodonera es grave...

Los precios han bajado, y los fabricantes han perdido y perderán, por tal motivo, bastantes millones de pesetas.

La industria algodonera, en los últimos años, ha gastado mucho dinero para mejorar las condiciones de producción...

El mercado exterior es la única salvación. La producción de las fábricas españolas supera en un 20 por 100 al consumo del país.

Este sobrante se exporta. Por eso el precio de nuestros tejidos no es español, sino mundial.

La situación de la industria textil en Barcelona no puede continuar. Sin demanda no hay producción posible.

La ciudad de los muertos. «Diario Universal» dice que la casualidad le ha puesto sobre la pista de un proyecto verdaderamente sensacional...

En una extensión de cinco kilómetros de largo por dos y medio de ancho, tomando como centro el monumento al Comendador de Jesús...

En la superficie se instalarán grandes hospederías para alojar a los que visiten la Ciudad de los Muertos...

En el punto de unión de los dos brazos de la cruz se instalará una plataforma con altar, para que puedan decirse Misas.

Ya han empezado a hacerse los planos, y parece que hay muchísimas personas adheridas a la idea.

Además el periódico que sabe que el proyecto será en breve un hecho, y que además de representar una enorme mejora para Madrid...

Este resultado con la fractura de los huesos de la nariz, y el pasejero que le acompañaba, con la fractura de la pierna derecha.

El aparato quedó destruido. Esta mañana se reunió, bajo la presidencia del gobernador...

Las conferencias del Comité de Cultura del Colegio de Abogados. En la Academia de Jurisprudencia...

Osporio y Gallardo imitó la serie exponeciosa con sencillez, elocuencia y atractivo amenidad la semblanza literaria de don Luis Díaz Cobeña...

Los trozos de vaños dramas teatrales y romances escritos por Díaz Cobeña, que solía humildemente ocultarse bajo el seudónimo de Lucio Vinas.

Dice que la mejor obra poética suya es la defensa jurídica social que hizo de Millán Astray...

Aprovecha este motivo para deshojar el error cotidiano hasta hoy, de que la profesión de abogado debe estar reñida con la cultura literaria.

Dice que la cultura literaria de los abogados deja bastante que desear. Se culpa a los jurados de haber contaminado a los letrados con la inocuidad...

Entre los picapleitos de ayer y el abogado sereno, desearo de llegar a posibles transacciones, de hoy, media un abismo.

Termina diciendo que creó haber conseguido el objetivo de los organizadores de las conferencias...

Doce incendios. Londres.—En la parte Sur de Manchester se produjeron anoche, al mismo tiempo, doce incendios.

Desgracias. En la calle de Carranás, un automóvil atropelló y mató a Julián Cabrera Pelayo.

Un tranvía de la línea Quevedo-Manca derribó a un mendigo de 60 años...

Lo que dice Junoy. La situación de Barcelona. El ex senador Junoy, que ha llegado procedente de Barcelona...

Esta sana dictadura, que tanto afloja a la economía del hogar, tiene mayores defensores en la opinión pública.

Respecto a la cuestión económica, espera la usura. Los agentes reciben la comisión del 60 por 100 de préstamos.

Con respecto a la cuestión social, se impone reconocer que exteriormente hay más tranquilidad y mayores garantías de seguridad...

Hay muchos odios acumulados, y las relaciones entre el capital y el trabajo nunca han sido tan tirantes.

El actual presidente del Consejo de ministros no puede encarnar otra política que la de pacificación y la de reformas sociales.

Dato y los catalanistas. Han continuado esta noche los rumores de que el señor Datu negocia una inteligencia con los nacionalistas catalanes...

Algunos afirman que el señor Cambó sería ministro unos días, aunque a esto parece que se oponen algunos elementos de la mayoría...

El señor Fortuny, director de Registros, comentaba este rumor acaloradamente. Se dice que éste marchó el sábado a Barcelona...

El descontento ha sido tal entre los conservadores, que algunos han llegado a decir que sería preferible a eso olvidar cuanto sea preciso...

Una conferencia de Cambó. En el Instituto de Ingenieros civiles ha dado una conferencia el señor Cambó sobre el problema ferroviario en España.

Anunció que ha terminado ya la recopilación de datos sobre el asunto, que comenzó cuando fué ministro, y que en breve editará el volumen.

Niega que el problema en España sea por falta de locomotoras y vagones. Este no es más que uno de los aspectos del problema.

La resolución del problema depende de la política económica, siendo el Estado el llamado a darle cima...

Aboga por el rescate de las líneas con un régimen de intervención, pero abarcando todo el problema. Para ello presiona la constitución de una comisión representativa de todas las actividades.

Aboga por la electrificación de aquellos trozos que aconsejen los técnicos. Asegura que con un plan de reforma ferroviaria como la esbozada se salvaría al Estado más barato que el anticipo que hace a las Compañías.

Nuevo Cardenal. Berlín.—Ha sido nombrado Cardenal arzobispo de Munich.

Barbaridades. Dublín.—Comunican de Siberen, que varios hombres armados asaltaron a dos granjeros protestantes...

Una visita a la Inclusa. Doña Victoria ha visitado la Inclusa, donde se ha establecido un comedor de caridad.

Segunda edición